



*La fe en la resurrección
nos abre a la comunión fraterna
más allá del umbral de la muerte.*

(RdV 24)



Hoy, 20 de febrero de 2024, a las 09.15 (hora local),
en el Hospital Pompeya – Caxias do Sul – Brasil,
ha concluido su vida terrena nuestra hermana
TERESINHA, Hna. M. LILIAN DAL SANTO
de 82 años de edad y 62 de vida religiosa.

Mientras el Salmo responsorial nos invita a *proclamar la grandeza del Señor y alabar su nombre*, expresamos nuestro agradecimiento por la vida y la vocación de Hna. Lilian, que vivió con profundidad y sencillez el ministerio pastoral en obediencia a la Palabra y en la dedicación plena al pueblo de Dios.

Teresinha nació en Chapecó/SC – Brasil el 16 de marzo de 1941 y fue bautizada en la Parroquia San Antonio en Chapecó en 26 de mayo de 1941. Ingresó a la Congregación el 15 de febrero de 1956 en Caxias do Sul – San Leopoldo, e inició el Noviciado el 1° de febrero de 1961, siempre en Caxias do Sul. Emitió la primera profesión religiosa el 02 de febrero de 1962 en Caxias do Sul, tomando el nombre de María Lilian, y la profesión perpetua en la misma ciudad el 02 de febrero de 1967.

Hna. Lilian es descrita desde la formación inicial como una persona simple, generosa, entusiasta, activa, sociable, afable, de profunda piedad, de inteligencia práctica y gran sentido de responsabilidad. Desempeñó servicios en el ámbito de la formación, de gobierno como consejera provincial y como superiora de comunidad. En el ministerio pastoral trabajó prevalentemente en el ámbito de la formación de agentes pastorales y durante un período como profesora de religión.

A lo largo de sus 62 años de vida religiosa, Hna. Lilian sirvió con gran amor y premura pastoral diversas realidades eclesiales y ha cubierto servicios a nivel de Provincia con dedicación y responsabilidad. Desempeñó el ministerio pastoral en diversas ciudades de Brasil: 1962 Bento Gonçalves; 1966 Getúlio Vargas; 1970 Porto Alegre – Partenon; 1978 Porto Alegre – Medianeira; 1981 Porto Alegre – “Alberione”; 1982 Cazuza Ferreira; 1987 Caxias do Sul – S. Leopoldo; 1990 Caxias do Sul – Cohab; 1991 Caxias do Sul – S. Leopoldo y en 1994 Getúlio Vargas.

En 1997 Hna. Lilian se abrió a la misión en tierras uruguayas y más exactamente en Paysandú, donde permaneció dos años. Después de un breve período de cura de su salud en Terceira Léguas retornó a Paysandú hasta el 2002, donando todo su ser en una realidad de grandes desafíos para la Iglesia y la sociedad de Uruguay.

En el 2003 Hna. Lilian regresó a Brasil y prosiguió el ministerio pastoral en Caxias do Sul – S. Leopoldo; 2008 Caxias do Sul – Terceira Léguas; 2009 Santana do Livramento. En el 2012 regresó a Paysandú por un año; en el 2013, cuando retornó a Brasil, continuó su ministerio en Santana do Livramento; 2015 Londrina; 2019 Caxias do Sul – Comunidad “Betania”; 2020 Caxias do Sul – Cohab e nel 2021 Caxias do Sul – Comunidad “Betania”.

Algunas Hermanas testimonian que Hna. Lilian: Fue un ejemplo de fidelidad en su consagración, tanto al carisma como a la misión de Pastorcita. Admiramos su serenidad durante todo el tiempo de su enfermedad. Era una presencia alegre, disponible, servicial, vivaz. Signo del paso de Dios por nuestra Provincia. Persona cercana, fraterna, entusiasta, generosa, amiga, testigo de vida alegre y comprometida con las necesidades de la Congregación, de la Provincia, especialmente de los más pobres.

Hna. Lilian era disponible, se preocupaba de ayudar a las personas, no se quejaba de su enfermedad, que fue larga y bastante dolorosa. Le gustaba estar siempre en compañía de las Hermanas, del personal sanitario, sobre todo en los momentos de sufrimiento. En los períodos en que se sometía a hemodiálisis en el Hospital Pompeya, era una presencia evangelizadora junto a los enfermos en su misma situación, haciendo presente a Dios con oraciones, tarjetitas y otros recursos, particularmente durante las fiestas de Pascua y Navidad, para despertar en ellos la fe.

En este último tiempo Hna. Lilian afrontó delicados problemas de salud y siempre fue asistida con amor y ternura por nuestras Hermanas y por el personal sanitario. Su familia de sangre también estuvo presente y muy cercana a ella en los momentos más duros de soportar.

Agradecemos a las Hermanas de la Provincia por el cuidado afectuoso y el apoyo espiritual que han ofrecido a esta Hermana nuestra.

Mientras encomendamos Hna. Lilian a la misericordia del Padre le pedimos que interceda por el don de la paz para todos los pueblos que en este momento están siendo probados por el dolor devastador de la guerra.

Sr Aminta Sarmiento Puentes
Superiora Generale

Roma, 20 de febrero de 2024
Santa Jacinta Marto
Pastorcita de las apariciones de Fátima